

PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), a través de su División de Estudios en Políticas Públicas y del Centro de Estudios Migratorios, presenta el décimo octavo número de la Revista CIMEXUS. Dividiendo la edición de la revista en tres apartados temáticos, los cuales son: Políticas Públicas, Política Migratoria y Estudios Políticos. En el apartado de Políticas Públicas se expone la relación entre la inclusión financiera y los indicadores de pobreza, tema de gran relevancia para las políticas públicas puesto que la reforma financiera promulgada en 2014 tiene como objetivo el crecimiento económico incluyente, de ahí que este estudio entre sus objetivos busca ver los efectos directos en los sectores más vulnerables de los cambios a partir de la reestructura financiera implementada. En el apartado de Política Migratoria se presenta en el primer artículo la relación entre el cambio climático y una de sus consecuencias: los desplazamientos poblacionales, debido a impactos ambientales. El apartado correspondiente a Estudios Políticos se revisan dos temáticas; en el primer artículo resume y analiza la información obtenida en un estudio de campo realizado a empresas radicadas en la ciudad de Morelia del estado de Michoacán con el objetivo de analizar el conocimiento y uso de la planeación formal y financiera por parte de la administración de estas empresas, mientras que en el segundo artículo se realiza un estudio sobre las prácticas de negocios que realizan los empresarios mexicanos en el sector exportador respecto a la forma de gestionar la administración de las relaciones con los clientes (CRM) y su relación con la competitividad en la cadena de suministro.

La revista CIMEXUS ratificando su compromiso con la formación plural de científicos e intelectuales comprometidos con el desempeño académico y profesional, dirige esta plataforma donde se exponen conocimientos académicamente relevantes de excelencia y de vanguardia relativos a las ciencias políticas. Finalmente me permito agradecer a los colaboradores y aprovecho para invitar a nuestros lectores a revisar este número esperando sea de gran utilidad para la academia y los tomadores de decisiones.

Dra. América Ivonne Zamora Torres
Directora de la Revista CIMEXUS